

Gobierno finaliza misión del embajador Gazmuri previo a posesión de Maduro

Estaba a Chile desde agosto ante tensamiento de las relaciones de ambos países. Corina Machado valoró la decisión.

Matías Gatica Lindsay

El Gobierno informó ayer que dio por finalizada la misión del embajador chileno en Venezuela, Jaime Gazmuri (PS), quien volvió a Chile en agosto luego que el líder del régimen de ese país, Nicolás Maduro, ordenó retirar al personal diplomático de varios países que no reconocieron su autoproclamado triunfo en la elección del 28 de julio.

Luego que el Presidente Gabriel Boric se negó a reconocer la victoria chavista en unos comicios que calificó de "fraude" - algo que han reafirmado organismos y veedores internacionales-, Maduro decidió romper relaciones con Chile y otros países, por lo que Gazmuri y su delegación llegaron el 3 de agosto a Santiago. En ese entonces el canciller Alberto Van Klaveren calificó la acción como "injustificada".

A cinco meses de su regreso, ayer el Ministerio de Relaciones Exteriores emitió un comunicado en el que informó el fin de la misión del embajador en Venezuela.

"Esta medida responde a la evolución de los hechos a partir de las elecciones presidenciales del 28 de julio de 2024 en Venezuela, tras las cuales Nicolás Maduro ha asegurado que seguirá siendo el presidente de ese país desde el 10 de enero, como resultado del fraude electoral perpetrado por su régimen", indicó la Cancillería en su declaración.

En ella agregó que una vez que el embajador fuera expulsado, "ha ido en aumento la falta de apertura, lo que, junto a la agudización de la crisis desencadenada, ha impedido el desarrollo de un diá-



GAZMURI ESTUVO 19 MESES EN EL CARGO Y FUE EL PRIMER EMBAJADOR EN VENEZUELA TRAS CINCO AÑOS SIN DELEGADO DIPLOMÁTICO.

logo bilateral efectivo". El canciller Van Klaveren entregó tres razones que gatillaron la decisión, que fueron "el fraude electoral que tuvo lugar en Venezuela, la negativa que ha tenido el gobierno venezolano a entregar las actas de la elección que se celebró en ese país y también la situación de derechos humanos existente en el país".

"Si nosotros afirmamos que hubo un fraude electoral, no cabe la menor duda de que el resultado de esa elección fue otro al que anunció el gobierno de Nicolás Maduro", agregó el ministro.

Desde su exilio, la líder opositora venezolana María Corina Machado valoró la decisión y dijo que "el Presidente Boric ha sido prácticamente el primero en denunciar el fraude del 28 de julio (...) Es algo que agradecemos enormemente a los chilenos, porque a lo largo de todo el espectro político,

en el Congreso, las distintas instituciones se han manifestado de una forma tan firme, tan nítida, que creo que es un mensaje claro".

En la oposición el senador RN Francisco Cha-

huán también valoró la decisión del Gobierno. "Es una medida acertada", la calificó.

Desde ese sector también le han solicitado a Boric reconocer el triunfo del candidato opositor Ed-

mundo González, sin embargo Van Klaveren dijo ayer que "nosotros consideramos que no le corresponde a un tercer país proclamar presidentes resultantes de un proceso electoral".

SITUACIÓN EN VENEZUELA

La decisión se tomó tres días antes de que se realice la toma de posesión de Nicolás Maduro, quien asumirá el cargo el 10 de enero tras ser declarado vencedor por el Consejo Nacional Electoral por un 51,95% de los votos, pese a que basados en actas la oposición y entidades como el Centro Carter afirman que el candidato Edmundo González obtuvo más de un 70%.

El abanderado opositor acusó ser víctima de persecución política y salió del país. Ahora, pese a que existe una orden de detención en su contra si es que entra, González dijo que volverá a para tomar posesión del cargo.

El dirigente denunció ayer que su yerno fue secuestrado en Venezuela. "Esta mañana fue secuestrado mi yerno Rafael Tudares. Rafael se dirigía a la escuela de mis nietos a dejarlos por el inicio a clases, lo interceptaron hombres encapuchados, vestidos de negro, lo montaron en una camioneta y se lo llevaron. A esta hora está desaparecido", acusó. 🗳️